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Conseil de Vie Collégienne 

Année scolaire 2022-2023 

Compte-rendu de la réunion du jeudi 15 décembre 2022 

Personnes présentes : Louise RAMEL 4°1  (vice-présidente) ; Mme BEJAUD Sophie (professeur de 

mathématiques) ; M. MOHAMED Elian (professeur d’anglais) ; Raphaël MICHAUD 5°3 ; Abril BWAMI 

NADAL 5°3 ;  Marie BOUTON-MARGAIL 4°3 ;  Robinson MAGGIA-ASMAKER  4°2 ; Maël MICHENET 

6°1 ; Anaëlle BECHEMIL 6°1 ; Luna GAUTHEY 5°3 ; DAS NEVES-COELHO Matéo 4°3 ; Nicolas DI 

VINCENZO  5°3 ; Mme GRAU Nadine (CPE). 

Absents excusés : M. NOEL Patrick (chef d’établissement) ; M. MICHAUD Marc (Principal Adjoint) ; 

Mme CHAUMES Amandine (Adjointe gestionnaire) ; Mme FRAISSE Isabelle. 

Absents : Mme GRABRIEL Anaïs (déléguée parents d’élèves). 

 

Ordre du jour : 

Rappel  des axes principaux : Bien-être au collège ; Egalité Filles/Garçons ; Prévention des violences 

(harcèlement) ; Développement durable. 

Réflexion  sur le tutorat  par les pairs (lycéens-collégiens).  

Harmonisation des actions CVC-CVL. 

Préparation de la journée au conseil départemental. 

Préambule  

Les élèves ont préparé la réunion afin de traiter les points les plus urgents. 

 

 
1. Axes de réflexion  

 
- Le bien être au collège 

 
 Les élèves ont fait la liste des besoins pour passer une commande sur le budget 2023.  

 
L’aménagement des espaces extérieurs sera à anticiper avant les travaux afin de soumettre les 
propositions au  CA et ensuite à l’architecte.  
La cour des collégiens reste insuffisante pour accueillir l’ensemble des collégiens. La question a déjà 
été soulevée au CA. 
L’idée d’avoir une cour plus grande, plus agréable, semi-couverte avec une toiture, doit être intégrée 
dans le projet architectural. 
Pour le moment, les tables de ping-pong sont suffisantes.  

 Il faudrait acheter 12 raquettes de ping-pong.  
Pour le fonctionnement : Elles seront numérotées de 1 à 12 au feutre indélébile et  resteront 
en Vie scolaire. Les personnels de bureau noteront sur un cahier le nom des élèves à qui ils 
prêteront les raquettes. Chaque élève sera responsable de la raquette confiée. 
 Il faudrait acheter des jeux éducatifs pour les heures de permanence lorsqu’il y a trop de 

professeurs absents ou pour la fin de journée : 
- 4 jeux d’échecs en bois et si possible 4 jeux de dames (il y a des boites qui font les deux) 
- 3 Timeline (1 inventions ; 1 découvertes ; 1 évènements et histoire de France) 
- 1 Chromino 
- 2 Puissance 4 



 

2 
 

Il  faut des devis. En priorité faire travailler les magasins de Font-Romeu. À défaut, passer commande 
par internet. 
Mme CITEAU serait prête à encadrer un club d’échecs entre midi et deux. Abril est chargée de lui 
demander ses disponibilités. 
 
La réfection de l’ancien internat  et l’utilisation de la salle F5 et de la MDL doivent faire l’objet d’un 
travail commun entre collégiens et lycéens. 

 Les collégiens demandent si on peut faire enlever le billard et tout ce qui encombre la salle 
F5 (ancienne salle de télévision des internes qui n’est plus utilisée) et si dans un futur proche 
on peut la transformer, au fond. 

 Ils demandent également si on peut acheter des tables basses avec des bancs comme celles  
et ceux fixés dans les box, car la taille est celle qui est la plus adaptée aux élèves - collégiens 
et lycéens compris - que ce soit pour y travailler ou pour y partager des moments de 
convivialité (jeux de cartes, etc.). 

 
- Le développement durable  

 
Le PNR a proposé une  formation des éco-délégués pour l’année 2023. La convention est en cours de 
signature et les séances devraient débuter vers le 18 janvier. 
Les éco-délégués au CVC sont chargés de réfléchir à : « Comment les délégués vont-ils informer 
l’ensemble des élèves des actions ? (supports écrits, écran, temps de parole pendant l’heure de vie 
de classe, ...). 
La journée mondiale de l’environnement aura lieu le lundi 5 juin. À cette occasion, les élèves du 
niveau 4ème bénéficieront de deux heures d’ateliers sur les thèmes suivants : fresque du climat, 
fresque de la biodiversité, Greenwashing. 
Le projet de formation des éco-délégués par le PNR devrait permettre la mise en valeur de plusieurs 
actions lors de la semaine du 05 au 08 juin 2023. 

 
- La Prévention des violences 

 
 Souhaitez-vous organiser le concours d’affiches sur le harcèlement et si oui, sur quels élèves 

s’appuyer ?  Y-a-t-il des élèves qui dessinent bien ? 
Abril et Nicolas s’engagent à trouver les élèves qui souhaitent participer au projet. 
 

 Le gendarme référent de l’établissement peut, à la demande, intervenir sur le thème du 
harcèlement. Il est déjà venu pour deux classes (6°3 et 4°1). 
 

 Mme Couillard, référente harcèlement, va passer sur tout le niveau 5ème au 2nd trimestre, 
dans le cadre du Comité d’Education à la Santé et à la Citoyenneté (CESC). 

 
 Toujours dans le cadre du CESC, il y a possibilité de faire intervenir quelqu’un de la 

communauté de commune sur le thème des réseaux sociaux. Attention cependant, ce thème 
est abordé lors de séances en information-documentation (usage d’internet et du 
numérique). 

 
-  L’Égalité Filles / Garçons 

Les 20 et 21 mars trois séances sont programmées, sur le niveau 4ème,  par Mme FIOL (COP) 
et Mme Grau (CPE) sur le thème suivant : « Comment déconstruire les stéréotypes sur les 
métiers ». 

 En plus de ces séances, souhaitez-vous organiser une action ? Si oui, vers quel public ? 
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Plusieurs actions d’une journée ont été évoquées (journée de la jupe pour les garçons, 
journée du « costard » pour les filles) mais aucune n’a eu l’adhésion du CVC. 

 
2. Tutorat lycéens-collégiens 

 
L’utilité d’un tel dispositif et son organisation feront l’objet d’une réunion commune CVC/CVL. 
 

3. Harmonisation des actions CVC/CVL 
 

- Partenariat avec le collège de Bourg-Madame 
Souhaitez-vous relancer le collège de Bourg-Madame pour engager un partenariat ?  

Plutôt non, sauf si le CVC est actif chez eux.  
Les collégiens préfèrent avoir quelques réunions communes avec les lycéens sur des 
thématiques communes en fonction des attentes et de l’âge des élèves. 
 

4. Questions diverses 
Avez-vous besoin d’un panneau d’affichage clairement identifié et inamovible comme demandé 
l’année précédente ? 

-  NON à l’unanimité. 
 
 

La prochaine réunion aura lieu avant les vacances de février. 
 
Levée de séance à 16h. 

 

 

 

 

Pour le C.V.C, La référente Vie collégienne 

Nadine GRAU 


